

Lettre de nouvelles – Décembre 2020

Avec 17 % de la population mondiale, l'Afrique compte pour l'instant 5 % des cas de Covid-19 confirmés (près de 1,2 million de personnes) et 3 % des décès. Les services hospitaliers n'ont pas été débordés et les systèmes de surveillance n'ont pas relevé d'augmentation significative de la mortalité. Mais l'épidémie progresse toujours en Afrique et la prudence reste donc de mise. La crise est pour l'instant économique, car l'économie informelle oblige beaucoup de personnes à travailler quotidiennement dans la rue pour se nourrir au jour le jour et la fermeture des frontières a fait flamber les prix sur les marchés.

Un point sur la situation de nos partenaires :

Au Tchad

Depuis le mois de mars, Djasnabaye a mis en place les mesures préventives qui étaient à sa portée : distribution d'eau et de savon aux familles des élèves et sensibilisation à l'hygiène. Dès que les écoles ont réouvert, il a appliqué les mesures de distanciation sociale. A cause de la crise économique, les écoles chrétiennes de la région de Sarh ont du mal à recevoir l'écolage des parents. Cette situation a amené notre partenaire à chercher un moyen de financer les études des enfants les plus pauvres. Il y a déjà presque un an, Djasnabaye nous avait communiqué son projet pour l'achat d'un véhicule utilitaire. C'est ainsi que l'association Projets De Vie a cherché des fonds pour acheter un véhicule qui pourra générer des fonds en servant de taxi. Par miracle, 2 dons importants nous sont arrivés, et le montant nécessaire de 13 000 euros a pu être réuni. Le véhicule vient d'être acheté à N'Djaména et acheminé vers le sud.



Au Niger

Notre collaborateur Koupra a dû faire preuve de foi, d'espérance et d'amour aussi ! Depuis le mois de mai, son équipe a fait face à un afflux massif d'enfants malnutris et en particulier de bébés en malnutrition aigue. Un "Centre de Dépistage et de Récupération des Enfants malnutris" a été ouvert à Tchirozérine, géré par notre partenaire La Coopération Evangélique au Niger. Ce centre a vu les demandes se multiplier jour après jour pour atteindre actuellement le chiffre de plus de 2800 enfants pris en charge. Depuis l'ouverture, nous avons pu envoyer régulièrement des dons et contribuer, avec d'autres associations, à sauver des enfants. L'action est toujours en cours, et nous sommes très reconnaissants pour tous ceux qui ont donné généreusement et qui continuent à donner pour que ces enfants aient un avenir.



Suite à la fermeture des frontières, les prix des denrées alimentaires ont flambé au Niger. Et pour mettre le comble à cette crise humanitaire, une épidémie majeure de paludisme a touché la population de la région d'Agadez, après des pluies abondantes et le pullulement de moustiques. La C.E.N a pu être aidée par plusieurs ONG et a pu ainsi acheter des stocks de médicaments antipaludéens.

Allons de l'avant !

Le prochain pas pour l'association Projets de Vie est de maintenir l'accès à l'école, car, au Tchad comme au Niger, les frais de scolarité ne sont plus accessibles pour beaucoup de parents. Projets de Vie va soutenir l'écolage pour 60 enfants ce trimestre au Niger. C'est si peu ! Les besoins sont immenses. L'accès à l'école est le cœur de notre vision. Le droit à l'éducation est un droit fondamental pour les enfants, indispensable à l'exercice de tous les autres droits. Il promeut la liberté individuelle et l'autonomisation, et apporte des bénéfices importants en matière de développement.

Les filles sont les plus touchées par cette crise éducative sans précédent. Elles sont alors exposées à de nombreux risques : mariage forcé, grossesse précoce, exploitation domestique ou sexuelle, addictions, moindre accès à l'alimentation et aux soins... Mobilisons nous pour que toutes les filles retrouvent le chemin de l'école !

Pour finir, voici les nouvelles de « nos » étudiants :

- Nelson a réussi brillamment sa thèse en Master 2 de Droit. Nous sommes très fiers de lui, c'est une belle récompense pour lui... et pour nous !...
- Blaise doit terminer ses études d'aide soignant par un dernier stage pratique de 3 mois.
- Grâce sort tout doucement de graves problèmes de santé qui ont retardé sa soutenance en gestion des entreprises. Nous espérons qu'elle pourra la passer d'ici la fin du mois de décembre.
- Enfin Allataroum attend depuis plusieurs mois de pouvoir passer sa thèse de médecine en Guinée. Son stage est fini et validé. Prions pour que la corruption ne fasse pas traîner les choses encore et qu'elle puisse rentrer chez elle avec son diplôme en poche !



C'est pour nous un grand encouragement de voir nos partenaires relever la tête au milieu de défis immenses, de voir les anciens élèves parrainés prendre pied dans une vie avec « des projets d'avenir » ! Tant il est vrai que, comme le dit l'apôtre Paul, les seules choses qui demeureront sont " la foi, l'espérance et l'amour ».

Pour Projets de Vie,
Dominique Javourez